# MNI CENTRAL \*\*

MISIONES NAZARENAS INTERNACIONALES

8 de octubre de 2025



#### **Eventos históricos en Cuba**



A fines de julio, se llevó a cabo el primer Congreso Nacional de Teología Pastoral de la Iglesia del Nazareno en Cuba, en el campus del Seminario Teológico Nazareno Cubano (SETENAC), en Punta Brava, La Habana.

Este evento histórico, que reunió a 300 participantes, fue un espacio para el aprendizaje, la reflexión y la renovación espiritual centrada en la obra del Espíritu Santo. Las sesiones plenarias principales se enfocaron en tres áreas clave: El Espíritu y la Iglesia (el pasado, presente y futuro de la Iglesia del Nazareno en Cuba), el Espíritu y el Llamado, y El Espíritu y el Ministerio.

El evento fue planeado y organizado por el Seminario Teológico Nazareno Cubano, con el apoyo de la oficina regional para Mesoamérica, la oficina del Área Central, la oficina regional de educación teológica y los cuatro distritos de la Iglesia Nazarena en Cuba.

El congreso abrió con un mensaje del Dr. Carlos Sáenz, director regional para Mesoamérica, e incluyó un mensaje especial dirigido a los pastores por parte del superintendente general, Christian Sarmiento. Hasta hace pocos años, los superintendentes generales y otros líderes de la iglesia global no podían ingresar a Cuba o llevar a cabo reuniones oficiales o encuentros de este tipo. Un momento profundamente significativo de esta histórica reunión fue la ordenación de quince (15) pastores, hecho que representa un testimonio de la vitalidad del ministerio nazareno en Cuba.

El evento concluyó con la ceremonia de graduación más grande en la historia del Seminario Teológico Nazareno Cubano: 192 personas se graduaron de distintos programas académicos, y 51 estudiantes más recibieron certificados por haber realizado cursos cortos.

Adaptado de un mensaje de actualización de misiones proporcionado por Howard Culbertson, profesor emérito de misiones de Southern Nazarene University.

## REGIÓN MESOAMÉRICA



#### **CUBA**

Con la llegada de Cristóbal Colón en 1492, la población de amerindios nativos comenzó a declinar a medida que la colonia española se desarrolló en el país. Con un gran número de esclavos africanos traídos para atender las plantaciones de azúcar y café, y el creciente reconocimiento del impacto negativo del gobierno español a lo largo de varios siglos, los movimientos de independencia y las rebeliones ocasionales conduieron a la intervención de los Estados Unidos durante la Guerra hispano-estadounidense en 1898, lo que ayudó a los cubanos a derrocar al gobierno español. El Tratado de París de ese mismo año estableció la independencia de Cuba de España. Luego de tres años y medio de gobierno militar estadounidense. Cuba se convirtió en una república independiente en 1902. La Iglesia del Nazareno estableció su

obra en Cuba en ese mismo año (1902), lo que convierte al país en una de las primeras áreas de misión nazarenas. Cuba estalló en una revolución que se prolongó durante más de cinco años, y a raíz de la cual se estableció un sistema político socialista en 1959, bajo el gobierno autoritario de Fidel Castro, quien se mantuvo en el poder por casi cinco décadas. Constitucionalmente un estado socialista marxista-leninista. Cuba tiene un sistema de un solo partido. La Iglesia del Nazareno ha seguido creciendo y desarrollándose a lo largo de los años. En todos estos años, Dios ha estado en acción, liberando vidas a través de Su gracia y trayendo esperanza.



9,507 miembros



144 iglesias completamente organizadas, 3 iglesias por organizar



22 ministros licenciados y 76 ministros ordenados en 3 distritos

#### PETICIONES DE ORACIÓN

- Oremos para que muchos sientan el llamado de Dios en sus vidas al ministerio en Cuba, y para que la Iglesia del Nazareno siga floreciendo y llegando a nuevas áreas sin impedimentos.
- Oremos por esta nueva clase de ordenandos, quienes, junto con las demás personas que se graduaron del Programa de Estudios Ministeriales en el seminario, serán empoderados para ministerios efectivos.

### **ACCIÓN DE GRACIAS**

- Alabemos al Señor para que el movimiento de Su Espíritu derribe muros y abra corazones al mensaje de Su amor y gracia en Cuba.
- Alabemos a Dios por los históricos eventos que han hecho de 2025 un año significativo en la historia de la Iglesia del Nazareno en Cuba.
- Alabemos al Señor por el Seminario Teológico Nazareno Cubano y su excelente trabajo en la preparación de una nueva generación de ministros para la obra en Cuba.





## ¿Usted podría servir?

¿Dios le está llamando a unirse a Él en Su misión de gracia en la Región Mesoamérica? Haga <u>clic aquí</u> para más información.

MNI Central está disponible en un archivo PDF seleccionado. Para leer ediciones anteriores, haga <u>clic aquí</u>.



